
各位學弟妹好，沒想到時光匆匆，回想起來竟已畢業 3 年多，我自從進入

了教育職場後，也有些許想法想要分享給學弟妹，也很感謝指導過我的老師，

我現在非常自豪，也非常感恩，自己是從屏科師培這個大家庭出來的學生，因

為我們的老師們不止有教育學理上的專業，也非常的有熱忱，甚至在這兩年半

的訓練中，能順利養成一名教師所需要的素養，所以學弟妹們不要徬徨，一步

一腳印好好的跟著老師學習，對未來絕對是有幫助的。 
還記得當初剛成為師培生的時候，我就立下一個目標，就是成為一位非常

有現場實務經驗的老師，因為我的想法是認為，技職教育就是強調技能的學

習，學習一技之長，如果身為一個技職體系的老師，連自身本科系的實作能力

都沒有，那空有一套理論是沒用的，也無法讓學生信服，於是我會利用課餘時

間去學校附近的相關產業工作或實習，並且在現場的實務工作上，盡量累積相

關的照片及影片，這些資料，之後放在教甄備審資料中非常加分，在教學現場

也非常的好用。 
在教育實習及代理期間，除了課程不熟悉需要備課外，可能還有一些額外

的工作，例如協助行政，我覺得「轉念」非常重要，把這些化作自己的養分，

瞭解自己的優勢及劣勢，放大優勢，唯有如此，才能成為一個特別的人，脫穎

而出。 （強烈建議目標若是放在獨招，可以去進修拿採購專業人員基礎證照） 
在成為正式教師至今，我覺得壓力並沒有因此減輕，只是換了一種方式，

反而要背負的業務與責任，是非常重的，比如一個科的發展走向及生存，或是

一個學校的順利運作，最後祝福大家，能達到自己的目標，如果順利上岸了，

也千萬要記得莫忘初衷，不要成為你心目中最討厭的那種人。 
澎湖海事總務主任林佑祈 

 


